



大清水中だより

教育理念 自由と責任

2021年2月1日発行 2月号 <http://www1.fujisawa-kng.ed.jp/johsh/> TEL 0466-50-8353

藤沢市立大清水中学校

〒251-0002

藤沢市大鋸1400

校長 百武 三郎

寒い日が続きますが、暦ははやいもので2月、如月（きさらぎ）になりました。2月の別称である如月は、暖かな陽気が更にやって来るので“気更気（きさらぎ）”なのだ、と教えてもらったことがあります。立春になれば少しずつ暖かな春に向かって動き出します。鳥のさえずりも春を呼んでいるように聞こえます。コロナ感染も暖かさとともに減っていくことを願います。

子どもを「信じること」とは



THE ALFEE というロックバンドをご存じでしょうか？もはや全員が60代後半という熟年バンドになりましたが、結成から40数年、これまでのライブ数は2700本以上で日本の最多記録を更新し続け、大阪国際女子マラソンのテーマ曲を20年以上続け、ギネス記録に認定されるなど、今も音楽シーンの第一線を走り続けています。

“たかみー”の愛称で呼ばれるリーダーの高見澤俊彦さん。亡くなりましたが彼の父親である栄さんは埼玉県の公立中学校で国語の教師をしておられました。定年退職時は校長まで勤められた方です。しかしその息子は髪を長く伸ばし、エレキギターを弾き、音楽にうつつを抜かしていると言われ、進学した大学も中退してしまいました。何とかプロデビューしたもののヒット曲はなく、30歳の声を聴くころまで鳴かず飛ばずの状態。プロデビュー9年目にしてようやく「メリーアン」が売れ、その後「星空のディスタンス」など多くのヒット曲を世に出し続けています。THE ALFEE としての活動だけでなく、作曲家、音楽プロデューサーとして小泉今日子さんやとんねるず、明石家さんまさんやももクロ、ふなっしーにも楽曲提供したことのある売れっ子となりましたが、10代後半から20代まで、まともな収入も得られない状態で、俊彦さんのお母さんは「何度、原宿のアパートに通ったことか…」と、着替えや食べ物を届けたりした当手を振り返ってお話ししてくださいました。

もし皆さんが、我が子が音楽の世界、しかもロックバンドのギタリストとして、浮き沈みの激しい芸能界、音楽界に足を踏み入れ、大学も辞め、いわゆる就職もせず、売れることもなく20代を過ごし、親の仕送りまであてにする状態だったら…。

皆さんは保護者として、そんな我が子がいたらどのようにしますか？そしてその子が中学生、高校生の時になんと声をかけますか？20歳になった我が子に、30歳を目前にした我が子に、いったい何と声をかけますか？「学校の先生の息子がギターバカやってるよ…。」「お兄さんは一流の上場企業に勤めているのに…。」「お母さんも学校の先生だったんでしょ。恥ずかしくないのかしら、いい年してギターばかりで…。」「仕事らしい仕事もしないで、まだ仕送りしてもらっているなんて。」

世間からはそんな声も聞こえてきそうです。

20数年前に栄さんとご家族にお会いして話す機会がありました。教員になった年に亡くなった私の父と栄さんが一歳違いであったことや、栄さんがかつて教員であったこともあり、教育だけでなく色々なお話をしました。その時に栄さんは、「子どものことを信じてやることだ」と言われました。「子どもを信じること」「人を信じること」当時、学級担任として仕事をしていた私にとって、重く、深く、とても考えさせられる言葉でした。そして、結婚して親となった後も、心の片隅にいつもある言葉でした。

高見澤俊彦という人物を育てた父親の言葉として、皆さんは栄さんのこの言葉をどのように受け止められますか？その言葉の意味するところを、どのように考えられたのでしょうか？

インフルエンザはどこ??

例年 12 月から 1 月になるとどの学年でもインフルエンザに罹る生徒が出てきます。そして 1 月から 2 月にかけては学級閉鎖を行わなければならないほど多くの生徒が罹患します。ところが！今年はどういう訳か、インフルエンザに罹ったという生徒が一人も出ていません。インフルエンザのウイルスが消滅したわけではありませんが、新型コロナウイルス感染症への対策が、インフルエンザ対策でも大きな効果をあげているようです。例年この時期の学校だよりや学年だより、保健室だよりなどでは手洗いやうがい、睡眠と栄養などに気を配るように書かれています。今年との違いはマスクの着用でしょうか。たった一枚のマスクですが、ことのほか大きな効果をあげているようです。また、家族の皆さんも一緒に感染症対策をとって下さっていることや、不要不急の外出をしていないことなども理由の一つだと思います。新型コロナウイルスへの感染症対策が、複数の感染症に効果をあげることは頭ではわかっていましたが、実際に感染者が出ていない現状にある種の驚きを感じました。



部活動を短縮しています

再び出された緊急事態宣言。いくらか増加のスピードが落ちてきたとはいえ、藤沢市でも連日 40~50 人の新型コロナウイルス感染者が報告されています。本校では当面の間、部活動については朝練習を行いません。また、平日については 3 日以内、土日についてはどちらか 1 日だけとし、練習時間は 2 時間以内としました。インフルエンザの項でも書きましたが、どれだけ対策をとっていても 100%にはなりません。適度な練習で体力の維持とストレスの発散をし、免疫力を高められればと思います。

花粉症なんですけど…

この時期になるとそろそろ花粉が飛び始め、くしゃみや涙が止まらなくなります。例年ならば「花粉症ですか?」「そうなんです。辛いですねえ」といった会話で済むのですが、コロナ禍では違う視線を感じそうです。コロナ禍では誰もが不安ですが、常に人権に配慮した関わりが大切です。十分な感染症対策を行っていても完全には新型コロナウイルスを防ぐことはできませんし、医療関係者でない私たちが直接何かをすることはできません。しかしコロナ感染症に関わる中傷や詮索をしないことは、私たちにも取り組みます。まずは“相手を思いやる”という基本から始めていきましょう。

2月の予定 ※今年度は冬日課がありません

日	曜日	行 事	日	曜日	行 事
1	月		17	水	1, 2 年生学年末試験①
2	火	専門委員会 (3 年生最終)	18	木	1, 2 年生学年末試験②
3	水		19	金	1, 2 年生学年末試験③
4	木	全校評議会	20	土	
5	金		21	日	
6	土		22	月	
7	日		23	火	天皇誕生日
8	月		24	水	
9	火		25	木	
10	水	私立高校一般入試	26	金	
11	木	建国記念の日	27	土	
12	金		28	日	
13	土		1	月	公立高校共通選抜合格発表 専門委員会
14	日		2	火	
15	月	公立高校共通選抜①	3	水	
16	火	公立高校共通選抜②	4	木	

※第 36 回卒業証書授与式は 3 月 11 日です。